
江田島市教育委員会会議録 

 

平成２４年１２月１７日（月），平成２４年第１４回教育委員会会議定例会を大柿分庁舎

301会議室において開催しました。 

 

１ 開会及び閉会に関する事項 

  開会   午前   ９時 30分  

  閉会   午前   11時 20分  

 

２ 出席委員 

  委 員 長      平 上 博 文 

  委員長職務代理者      木 葉 登喜夫  

  委   員         坪 木 一 恵 

  委   員         樋 上 美由紀 

  教 育 長         万 治  功  

 

３ 出席説明員 

  教 育 次 長        横 手 重 男 

  学校教育課長        田 中 祐 二 

  生涯学習課長        宇 根 英 治 

     

４ 事務局 

  学校教育課  

   課長補佐   田原 留美子 

 

５ 傍 聴 人   

  な し 

 

６ 議事日程 

 (１) 教育長報告 

 (２) 会議録署名委員の指名 

 (３) 報告・協議１ 江田島市教育委員会外部評価委員会の点検・評価報告について 

 (４) 報告・協議２ 高田小学校統合に係る覚書調印について 

その他   

 

７ 議事の大要 

 



 

  ○ 平上委員長 

ただ今から第１４回江田島市教育委員会会議定例会を開催します。 

    本日の議事日程は，あらかじめお手元に配布したとおりです。出席委員は５名で定

足数に達しています。 

     

  ○ 万治教育長 

    それでは，日程第１，教育長報告を行います。（省略） 

 

  ○ 平上委員長 

    以上で教育長報告を終わります。 

  日程第２ 本日の会議録署名委員の指名は会議規則第１７条の規定により，あらか

じめ署名委員の順番を決めていますので樋上委員にお願いします。 

 

○ 平上委員長 

  日程第３，報告・協議１「江田島市教育委員会外部評価委員会の点検・評価報告に

ついて」を議題といたします。 

  提出者からの提案理由の説明を求めます。 

 

○ 万治教育長 

  報告・協議１「江田島市教育委員会外部評価委員会の点検・評価報告について」の

提案理由のご説明をいたします。 

  地方教育行政の組織及び運営に関する法律の一部改正により，教育委員会の権限に

属する事務について外部評価委員会による点検・評価を行ったので，江田島市教育長

に対する事務委任規則（平成１６年江田島市教育委員会規則第４号）第４条に規定に 

 より，委員会に報告するものでございます。 

 内容につきましては，教育次長に説明させます。 

 

○ 横手教育次長 

ただいま議題となっています報告・協議１「江田島市教育委員会外部評価委員会の

点検・評価報告について」の内容についてご説明いたします。 

提案理由につきましては，先ほど教育長が説明しましたとおりです。教育委員には，

事前に配布させていただきましたが，第１回を１０月１１日，事業評価シートに基づ

き学校教育課を，同月２２日に生涯学習課を，１１月２９日に外部評価委員から最終

まとめとして４０ページに記載しています外部評価委員意見であります総評をいただ

きました。 

今後は，今日の教育委員会会議を受けて，市議会へ報告し，市民に市のホームペー



ジにより公表して参ります。 

   点検及び評価の趣旨，手順，方法，知見の活用については，１ページから２ページに 

  掲載していますのでご欄ください。 

   なお，各課の事業評価シートの内容についてのご質問に対しては，担当課長からご説 

 明いたします。 

  以上で，説明を終わります。 

  

○ 平上委員長 

  ただいまの報告に対して，ご質問またはご意見ありませんか。 

  私は，教育委員会運営事業について，今後，教育委員の研修を計画的に行っていき

たい。 

 

〇 万治教育長 

  事業評価シートごとではなく，この報告書全体についてのご意見もいただきたい。 

 

〇 樋上委員 

  学校においても，自己評価を行うが，今の時期に報告書を作成するのでは，次の改

善に生かしきれないと思うので，来年度は，もっと早い時期に取り組む必要があると

感じます。  

 

○ 横手教育次長 

  ９月の市議会決算審査特別委員会で決算額を報告したものをもとに作成するので，

この時期になりました。来年度は，報告書の様式や内容を検討していきたい。 

   

○ 万治教育長 

  この評価・点検については「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」の改正に

より実施しているが，形式については，各市町教育委員会に任されています。本市で

は，この報告書の様式で作成してきたが，改善が必要であると考えています。 

 

○ 平上委員長 

  どのような改善を考えていますか。 

 

〇 万治教育長 

  前年度事業の評価が本年度に生かせるよう，時期や内容を検討していきたい。 

 

〇 樋上委員 

  取組内容を中心に評価をしていけばどうでしょうか。 



〇 万治教育長 

  取組内容を早めに評価し，それに決算額を合わせたものを，市議会決算審査特別委

員会に報告するようにすすめていけばと考えます。 

 

〇 横手教育次長 

  現在は，この点検・評価により，２５年度予算編成のための参考となっています。 

来年度は，必ず，時期を早めるようお約束します。 

   

  ○ 平上委員長 

    統括的な意見や，各事業の中での意見，感想を述べてください。 

 

  ○ 樋上委員 

    評価委員の意見が，言い切りの表現になっているのはどうしてですか。 

  

  ○ 教育次長 

「してほしい」という表現ではなく，評価委員の意見を提言ととらえ，このように 

   統一しています。 

 

  ○ 平上委員長 

    １４ページの小学校就学援助奨励事業と１８ぺージの中学校就学援助奨励事業にお

いて，統合評価がそれぞれ「Ｂ」と「A」と異なっているのはなぜですか。 

 

  ○ 学校教育課長 

    事業評価の４つの視点のうち，必要性の支援率について違いがあるためです。 

 

  ○ 平上委員長 

    ８ページの教員住宅管理事業において，入居者数の減についてはなぜですか。 

 

〇 学校教育課長 

  市外など遠方からの転入者は利用しています。必要とする対象者が今年度は少なか

ったためです。 

 

〇 樋上委員 

  事務局職員の事務量が増えているが，人員は減っています。どのような対応をして

いるのか，お聞きしたい。 

 

〇 横手教育次長 



  今年度は，昨年度比で 1.5 人減となっており，時間外手当の支給額も増となってい

ます。 

 

○ 樋上委員 

仕事量が増える中で，指導主事等については学校訪問の回数が減っていけば学校の研

究にも影響が出てくるのでは？ 

 

○ 学校教育課長 

教員からの割愛者は２人です。調査に係る文書など，他の職員へのしわ寄せもありま

す。増員の要望をしていくとともに，課内の業務改善を図っていきます。 

 

○ 平上委員長 

９ページ通学支援事業に関連して，通学路の安全点検について出来る限り実施するよ

うにして欲しい。 

 

○ 平上委員長 

12ページ教育集会所維持管理事業について，昨年度と事業実績の標記の仕方が変わって

いる。また，決算額 136万円の使途はどのようなものですか。 

 

○ 生涯学習課長 

昨年度は利用団体数を実績数で記述していたが，今年度は利用回数を示すようにしま

した。 

決算額の内容は，水道，電気，ガスなどの光熱水費です。 

 

○ 平上委員長 

34 ページ人権教育啓発事業や 35 ページ文化財保存・保護事業の総合評価が，昨年度

の「Ｃ」から「Ｂ」へと向上した理由は？ 

 

○ 生涯学習課長 

人権作文・ポスターについて，早めの依頼等により出品数が増加したこと，人権問題

講演会も参加者数が増加したことによります。また，文化財保存についても，古文書解

読の研修などの充実を図りました。このたび，平成 24 年度ですが，「翻字の会」が内閣

府特命担当大臣表彰を受けました。 

 

○ 木葉委員 

37ページ大柿自然環境体験学習交流館管理運営事業で，今年度予算が昨年度の決算額

と比較して激減しているのはなぜか。 



 

○ 生涯学習課長 

平成 23年度は国の交付金を活用し，設備等の充実を集中的に行ったためです。 

 

○  木葉委員 

理科教育の充実が叫ばれているなか，本事業は是非充実させて欲しい。 

 

○  生涯学習課長 

今年度，嘱託職員を 1名増員配置しました。今後も設備等を活用し充実を図りたい。 

  

○  平上委員長 

全体を通して，他にありますか。無いようであれば，本日の意見を今後に是非生かし

てほしい。 

 

 〇 平上委員長 

   その他，ご意見はございませんか。 

                             （全員異議なし） 

   

○ 平上委員長 

 それでは，本件の審議を終わります。 

 

 ○ 平上委員長 

   日程第４，報告・協議２「高田小学校統合に係る覚書調印について」を議題といたし 

  ます。 

 提出者からの提案理由の説明を求めます。 

 

〇 万治教育長 

５ページをお開きください。 

  報告・協議２「高田小学校統合に係る覚書調印について」別紙のとおり報告をします。 

  内容につきましては，教育次長をして説明させます。 

 

〇 横手教育次長 

  ただいま議題となっています報告・協議２「高田小学校統合に係る覚書調印について」 

 の内容についてご説明いたします。 

  ６ページの別紙１をご覧ください。 

  高田小学校統合に係る覚書調印式は，１２月１１日火曜日，午後４時から江田島市役 

 所２階市長室において，高田自治会長と教育長との立会いのもとに，市長と高田小学校 



ＰＴＡ会長が覚書の調印を行いました。 

 覚書の内容につきましては，別紙２のとおりでございます。 

  以上で報告を終わります。 

 

〇 平上委員長 

   ２月の市議会に設置管理条例の改正を上程するとありますが，教育委員会会議には，

いつ諮りますか。 

 

 ○ 横手教育次長 

   １月または，２月の教育委員会で提案させていただきたい。 

 

〇 平上委員長 

  その他，ご意見はございませんか。 

                             （全員異議なし） 

 

〇 平上委員長 

  それでは，本件の審議を終わります。 

 

「その他」 

  次の３点について，報告，依頼等を行いました。 

  ・児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸問題について（１１月末まで）・・・学校教育課 

  ・平成２５年江田島市成人式について・・・生涯学習課 

  ・万治教育長，木葉教育委員退任のあいさつ 

   

 以上で，平成２４年江田島市教育委員会第１４回定例会を閉会します。 

 

  次の教育委員会会議は１２月２８日（金）に開催します。 

 

  江田島市教育委員会会議規則の規定により，ここに署名する。 

 

 

  江田島市教育委員長 

 

 

  署 名 委 員 

  

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                   


